

# コミュニティ・スクール事業通信

No. 15 R6. 7. 8 発行 地域コーディネーター

学校 HP 携帯サイト



先日、福井県の中学校2校へ視察に行きました。福井県と言えば、学力・体力ともに日本一の県です。その要因は何であるのか？授業の様子を見ていると、一生懸命に取り組む姿は本校の様子とほとんど変わりはありませんでした。むしろ、ICT機器を活用した授業については、本校の方が積極的であるように感じました。ヒントは掃除の時間にありました。学年縦割りで3年生のリーダーのもと、掃除用具はぞうきんのみ。全員で黙って15分間教室・廊下・階段などをもくもくと拭き掃除をしていました。その姿勢は、目を見張るものがありました。課せられたことを仕方なしにこなしている様子は微塵もなく、見えるものをきれいにするだけでなく、自分の心も磨いているようでした。

福井県教育委員会では、「子どもの自主性を育む手をかけすぎない指導」を掲げています。本校では、コミュニティースクール事業で、地域の方々に「土曜学習」をはじめ、自主学習の場をご提供いただいている。各自が課題を用意し、分からぬところは学習ボランティアの方に質問し、学びを深める。まさに、「子どもの自主性を育む手をかけすぎない指導」に早くから取り組んでいました。

誰かに言われてとか、○○しなければならないからなど、外的な動機付けて学んだことと、自分はこうありたいと願う自己実現などの内的な動機付けて学んだこととは、その違いは明らかです。おそらく福井県の中学生の多くは、日々の掃除の姿に見られるように、内的な動機付けて学習にも運動にも取り組んでいるのではないでしょうか。

地域コーディネーターの皆さんには、本校の生徒たちが自ら学ぶ機会を今後とも引き続きご提供いただき、自主学習習慣の定着や学力の向上のみならず、コミュニティースクール事業をとおして、地域に愛着を持てる生徒たちを育んでまいりたいと思います。

大阪市立天満中学校 校長 平田 和也

## ● 定期テスト前土曜学習会 開校式

5月11日、土曜学習会の開校式が行われました。

天満中学校では定期テスト前の土曜日に天満中学校の先生、卒業生や大学生など学習支援ボランティアのご支援の下、学習会を行っています。

土曜学習会の目的は、校訓「自学・自律・思いやり」の中の「自学」です。わからないことがあれば気軽に質問ができる貴重な学習会です。学習意欲に満ちた皆さんの参加をお待ちしています。

また3年生は11月に5週連続のラッシュアップ学習会を予定しています。お楽しみに！！



## ● 職場体験学習 ( 2年学年主任 嘉名 優介 )

6月19日(水)、20日(木)に2年生が職場体験を行いました。この職場体験を迎えるにあたり、2年生は、1年生のころから、職業調べ新聞を作成、自分の性格に向いている職種を知るSPトランプセミナーを実施してきました。6月7日には生徒自身が、お世話になる事業所に事前挨拶訪問を行い、自分たちの役割、職員としての振舞いなどを教わりました。各家庭から事業所に直接向かうということで、待ち合わせ場所や集合時間なども考え、体験に向けて念入りな確認を行いました。1日目は緊張している生徒が多かったようですが、時間とともに表情もほぐれ、先生たちが訪問するころには少し照れながらも、一生懸命取り組んでいる姿が見られました。2日目には仕事に慣れてきたこともあり、新しいことに取り組む真剣な姿がみられ、良い緊張感を持ちながら活動することができました。この2日間どの事業所もとても親身になって生徒と関わっていました。体験を終え、仕事の大変さを痛感する人、大変だけどもやりがいを感じる人など様々なことを感じ取っています。最後に今回の職場体験学習に多くの方々の関わりご協力ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。

**生徒の感想から**「本を大切にするのはもちろん、人の心も大切にしていることがわかりました。」(図書館)「勉強も頑張ろう、将来のことでもしっかり考えなきゃ、これから色々なことを考えて頑張っていかないと、と思えた貴重な2日間でした。」(幼稚園)「職場体験を通して、仕事の大変さが良くわかりました。今回学んだ教師の仕事だけでなく、いろんな仕事の人が、いつも頑張ってくれているから私たちは今の生活があるんだなと感じました。」(小学校)「自分がレモンを袋に詰めてできた商品が、カゴいっぱいになったとき、自分でこれだけできたんだ！とうれしくなりました。」(スーパーマーケット)



## ● コンサートのタペ

9月7日 (土)

16時開演

於 天満中学校体育館



## ● 放課後フリールーム

毎週月・水曜日（例外あり）の放課後15時30分から17時まで、西館3階の集会室をメインに「フリールーム」を開設しています。

誰でも、気軽にモットーに、おしゃべりをしたり読書に没頭したり友達と勉強を教え合ったりと学生ならではの時間を過ごす場になっています。一度覗いてみてください。

